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 Chers Fontenaysiennes, chers Fontenaysiens,

C’est toujours avec plaisir que nous nous retrouvons 
pour cette cérémonie annuelle des vœux, et c’est un 
vrai bonheur pour le Conseil Municipal et moi-même 
de voir que vous êtes nombreux à y participer. C’est 
encore une vie de village que nous partageons ici, un 
rendez-vous annuel de convivialité.

Selon l’INSEE nous sommes, 2149 habitants sur 
notre commune c’est à dire la quatrième sur les 14 
que compte la CCPL en terme de population.
2020 sera l’année d’un nouveau recensement 
qui permettra de mettre à jour les données 
démographiques utilisées ensuite par extrapolation 
durant 5 ans, et qui fixera la population communale, 
déterminant ainsi un certain nombre de données 

financières et fiscales.

J’en profite pour vous demander de réserver le meilleur accueil à nos 4 agents recenseurs 
qui porteront bien entendu une carte d’identité spécifique, et qui frapperont à votre porte 
(si ce n’est pas déjà fait puisque la campagne a débuté le 16 janvier) et ceci jusqu’au 15 
février. 

Comme chaque année, alors que cette cérémonie est un moment festif, j’ai une pensée 
pour tous ceux qui nous ont quittés, jeunes ou moins jeunes. Je sais que parmi vous, 
certains ont été touchés par ces départs, trop souvent prématurés, et j’ai une pensée 
pour notre ami Bernard Lepandu qui nous a quitté dès la première année de ce mandat.
L’année 2019 aura été une année difficile pour notre pays, et bien entendu pour une 
grande partie de sa population, touchée par des manifestations certes légitimes, mais 
polluées par des extrémistes en quête d’anarchie. C’est un sentiment de délaissement 
par les pouvoirs publics de certains territoires, une défiance vis-à-vis de la classe 
politique et des corps intermédiaires, qui a engendré cette quête de démocratie directe. 
Notre économie aura dû supporter et s’adapter à toutes ces turbulences. Un certain 
nombre de commerçants et de petites entreprises auront dû faire des prouesses pour 
ne pas fermer boutique. Espérons que cette situation qui nous interpelle tous, trouve des 
solutions durables.

La cérémonie des vœux est traditionnellement le moment où l’on dresse le bilan de ce 
qui a été fait durant l’année précédente, et de ce qui normalement est prévu, l’année 
suivante. Je me limiterai ce soir à vous rappeler ce qui avait été prévu en 2019, qui n’a 
pas encore été réalisé, mais qui le sera donc inévitablement en 2020.
Nous avions programmé la réfection de la traversée des hameaux de Verville et d’Arpenty 
en 2019. Verville c’est chose faite, et je pense que les aménagements réalisés donnent 
satisfaction, même si ce hameau restera toujours difficile sur le plan de la circulation, 
d’autant que la gare autoroutière de Briis aspire une nouvelle clientèle en mal avec les 
disfonctionnements permanents de la ligne C du RER.
Je peux vous annoncer que les travaux sur Arpenty débuteront le lundi 10 février. Ils 
devraient être terminés durant la première semaine de mars. Un courrier sera adressé 
à chaque riverain pour l’informer, et lui indiquer quelles dispositions pratiques il devra 
mettre en place pour que ces travaux se passent au mieux.
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Léopold LE COMPAGNON
Maire de Fontenay-Lès-Briis
Vice Président de la CCPL
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Pour la réalisation du parking de l’école, l’appel 
d’offres a été lancé, la remise des offres des 
entreprises est fixée au 21 février, et les travaux 
devraient débuter mi-mars.
Pour ce qui est des locaux d’accueil du périscolaire, 
j’attends confirmation de l’architecte, mais les 
travaux ne débuteront pas avant le mois d’avril.
Enfin pour ce qui concerne l’acquisition d’un 
local dans ce bâtiment des Marronniers qui fait 
l’objet du troisième volet de notre contrat Région/
département, la signature devrait intervenir avant 

la fin du mandat. Il restera comme prévu, aux 
prochains élus à l’aménager.
D’ici le 12 mars, il nous reste à préparer le budget 
2020. Nous laisserons le soin à nos successeurs 
de le voter avant la fin du mois d’avril, date limite, 
laissée par l’Etat aux nouveaux élus, à l’occasion 
d’une année d’élection municipale.
Au niveau de la CCPL, la fin de ce mandat verra 
la clôture du PCAET dont j’avais la responsabilité, 
avec un rapport final listant les actions à mettre en 
place entre 2020 et 2026, et dont certaines sont 
déjà en mouvement :

- Un plan vélo a été inscrit dans les actions 
du prochain mandat de l’intercommunalité, Il nous 
touche dès la première phase puisqu’il permettra 
aux habitants de La Roncière, de rejoindre à vélo 
la gare autoroutière, et aux jeunes, le collège de 
Briis. 

- La construction d’un espace de coworking 
à Briis, accolé à la CCPL ; il doit mettre à profit 

la proximité de la gare autoroutière, mais aussi 
l’arrivée du très haut débit pour contribuer à fixer les 
emplois sur le territoire et répondre à une demande 
de plus en plus importante des auto-entrepreneurs.

- Enfin la rénovation énergétique de 
l’ensemble des bâtiments intercommunaux dans le 
cadre d’un plan pluriannuel d’investissement.
Telles sont les actions concrètes planifiées par 
l’intercommunalité pour le mandat prochain.

Pour Fontenay, l’année 2020 sera marquée par de 
nombreux mouvements au niveau du personnel, 
puisque :

- Notre directrice générale des services 
Madame Patricia SEGON partira à la retraite au 
mois de mars. Elle était à Fontenay depuis 2004.

- Notre responsable de la comptabilité 
Vanessa DIAS a demandé sa mutation dans une 
autre commune à compter du 1er mars. Elle était à 
Fontenay depuis 1994

- Madame Dominique KARCHER qui traitait 
l’accueil du public, la gestion des Marronniers, 
les études dirigées et plein d’autres choses elle, 
souhaite prendre sa retraite à compter du mois de 
mars.

- Enfin le directeur du périscolaire Jonathan 
GUERIN, ayant souhaité poursuivre sa carrière 
dans l’Allier, nous a quitté lui, le 31 décembre.
 Je leur souhaite très sincèrement aux uns, une très 
belle et très longue retraite, et aux autres, plaisir et 
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réussite dans leurs nouvelles activités. 
C’est ainsi que nous accueillerons (ou avons déjà 
accueilli) :

-  Madame Gaëlle ALADENIZE comme DGS, 
qui nous vient de la ville de Breuillet,

-  Madame Muriel MONTGELARD comme 
comptable en provenance elle aussi de Breuillet,

- Madame Clémence CHICHEPORTICHE 
comme directrice du périscolaire, qui vient de la 
commune de Saint Rémy les Chevreuse. 

- Madame Amandine FLAMENT à l’accueil 
du public, et qui débute sa carrière dans la fonction 
publique.
 Je leur souhaite à toutes les quatre beaucoup de 
plaisir à travailler au service des Fontenaysiennes 
et des Fontenaysiens, ce qui n’est pas toujours 
facile étant donnée la charge de travail de chaque 
poste, mais je leur fais confiance pour établir entre 
elles, et autour d’elles une ambiance à la fois de 
rigueur, mais aussi d’entraide entre les différentes 
compétences.

Alors que nous sommes à quelques semaines de 
la fin de ce mandat, c’est l’occasion pour moi de 
remercier les membres du Conseil Municipal pour 
le travail qu’ils ont effectué à mes côtés durant 
ces six années. Chacun avec ses compétences 
spécifiques, son engagement personnel, ses 
capacités propres, ils ne se sont jamais démotivés 
et ont gardé jusqu’au bout l’envie de rendre 
service aux Fontenaysiens. Ils l’ont fait avec leur 
cœur et je les remercie sincèrement pour leur aide. 
Le renouvellement des élus cette année m’interdit 
d’en dire plus sur les qualités de chacun, que j’ai 
pu apprécier pour la très grande majorité d’entre 
eux.
Je voudrais remercier aussi les bénévoles qui, 
dans l’ombre, participent aux actions du Centre 
Communal d’Action Sociale, et de la Caisse des 
Ecoles. Ils se réunissent pour trouver, la plupart du 
temps, avec peu de moyens, des solutions pour 
que les personnes en difficulté puissent être aidées, 
ou que nos jeunes puissent profiter de sorties 
ou d’activités complémentaires à leur éducation 

scolaire. Je les remercie très sincèrement pour leur 
engagement bénévole.
Je voudrais aussi remercier le personnel communal 
dans son ensemble. Tant les services techniques, 
que le personnel de l’école, le service périscolaire 
ou notre bibliothécaire. Tous ont à cœur de bien 
faire. Je sais que les moyens en personnel sont 
limités, mais je me rends compte que toutes et tous, 
mettent un point d’honneur à faire pour le mieux, et 
je les remercie pour leur professionnalisme.
Merci aux membres des associations de Fontenay 
qui font que notre commune est agréable à vivre. 
Je sais qu’ils ne cessent d’améliorer les activités 
proposées à nos concitoyens, et consacrent 
beaucoup de leur temps à aider les autres, et à 
mettre en place leurs loisirs sportifs, culturels ou 
simplement ludiques.
2020 sera l’année du renouvellement des conseils 
municipaux.
Vous le savez tous j’imagine, mais je vous le 
confirme de vive voix, après 37 années d’élu, dont 
24 années en tant que Maire, j’ai décidé de ne pas 
me représenter.
Cela n’a pas été une décision difficile à prendre 
pour moi, car j’ai trop vu d’élus s’accrochant 
à leur écharpe, ne sachant plus s’adapter aux 
mouvements de notre société qui évolue très vite, 
donnant une piètre image de cette merveilleuse 
responsabilité que d’être au service de ses 
concitoyens. Je vous le dis, j’ai encore beaucoup 
de choses à faire avant de m’ennuyer.

Un maire, c’est celui qui accepte 20 réunions dans 
la semaine ; que l’on réveille à 2h du matin pour 
aller abattre un chevreuil blessé qui a accidenté un 
automobiliste. C’est celui à qui une habitante vient 
demander conseil parce-que son mari la trompe. 
C’est celui qui intervient auprès de la Préfecture 
pour que les logements sociaux soient attribués à 
des Fontenaysiens. C’est celui qui est responsable 
des trous sur la voirie qui ont occasionné la chute 
d’un cycliste, qui est mis en cause parce qu’il a 
accordé un permis de construire à un habitant, et 
que la construction va faire de l’ombre à son voisin. 
C’est celui qui se lève le matin en se demandant de 
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LE MOT DU MAIRE

quoi il risque d’être accusé le soir !
Mais c’est aussi celui qui réussit à faire enfouir les réseaux, agrandir son école, sa mairie, construire une 
bibliothèque-médiathèque, des locaux associatifs, réussit à faire ouvrir des commerces, fait refaire des 
routes, acquérir des locaux ou des terrains pour l’avenir. C’est tout cela à la fois……. 
Toutes ces années sont passées très vite. Elles m’auront donné l’occasion de rencontrer des gens 
merveilleux, d’une gentillesse étonnante, de partager des moments forts, qui vous rendent humble. Elles 
m’auront aussi montré combien la vie peut être difficile pour une partie de nos concitoyens, soit à cause de 
la maladie, soit à cause des accidents de la vie. Et cela vous fait réfléchir au bonheur simple, d’avoir une 
famille unie, des amis fidèles, une santé standard, et de vivre dans un cadre encore préservé.
Ces années m’auront aussi, vous vous en doutez, donné l’occasion de rencontrer des personnes dont je 
résumerai la silhouette au travers d’une réplique du grand Michel AUDIARD :
« Les cons ça ose tout, c'est même à ça qu'on les reconnaît » 
Pour terminer, je voudrais remercier publiquement mon épouse, qui a accepté de me prêter un peu aux 
Fontenaysiens durant toutes ces années. Elle aura partagé une partie de mes soucis, mais aussi, c’est ce 
que je retiens, mes joies, et le fait que j’ai été heureux à exercer ces mandats.

Mesdames, Messieurs, permettez-moi au nom du Conseil Municipal, et en mon nom de vous souhaiter 
une très belle année 2020.

Je reprendrai les souhaits formulés l’an passé :
Que les heureux, les optimistes, les poètes le soient un peu plus,
Que les pauvres, les malades, les riches, le soient un peu moins.

Merci de votre attention.
       Léopold LE COMPAGNON, Maire.

Abonnez vous!

Entre deux numéros de la "LETTRE DE FONTENAY", et pour rester informé de toute l'ac-
tualité de la commune,  
abonnez-vous dès aujourd'hui aux 

BREVES DE FONTENAY 
le bulletin numérique.

Pour ce faire, rendez-vous sur le site de la mairie, rubrique "BULLETINS MUNICIPAUX" et 
cliquez sur le lien Abonnement à la BREVES d’information. 

Vous pouvez également lire les dernières éditions en ligne.
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LE FORUM DES ASSOCIATIONS
Le	 forum	des	 associations	 est	un	
moment fort et incontournable de 
la rentrée. L’occasion de rencontrer 
sur un même lieu le monde 
associatif Fontenaysien qu’il soit 
sportif, culturel, social ou citoyen.
Dans la salle des marronniers, 
toute la journée, le public venu 
nombreux a ainsi eu la possibilité 
de découvrir, s'initier ou adhérer 
aux	différentes	activités	proposées.
Et comme chaque année, petits 
et grands ont eu l’occasion de 
se	 restaurer	 sur	 place,	 autour	 du	
traditionnel	 buffet	 froid	 offert	 par	
la municipalité, très apprécié car 
toujours convivial et chaleureux.

Par Corinne BERNARD HAMONOU, Adjointe au Maire en charge de la Culture et des Associations

VIE ASSOCIATIVE



22 LA LETTRE - N°137 - Février 2020

TITRE

LE PÉRISCOLAIRE TOUJOURS AUSSI DYNAMIQUE DANS 
SES ACTIVITÉS

PERISCOLAIRE
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Les z’ateliers du midi :
Dans le cadre des ateliers du midi une fresque sur papier a été réalisée 
par des élèves du groupe scolaire à l'intention des anciens présents 
lors de la galette du 2 février 2020. Elle sera exposée sur le mur de la 
salle des marronniers.

Les	 grandes	 sections	 bénéficient	 également	 d’activité	 ludiques	 sous	
forme de jeux collectifs sur le temps du midi avant le repas. Elles  
permettent de susciter et d’entretenir l’échange à travers le jeu mais aussi  
de développer la motricité et donnent aux enfants l’occasion de  
partager un moment agréable en petits groupes. 

Tous les vendredis à partir du 17 janvier jusqu’en juin, un intervenant 
sera présent de 11h30 à 13h30 pour sensibiliser et initier au langage 
des signes les enfants de CM1 et CM2.

Les Veillées :
La « première veillée » de l’année 
scolaire 2019/2020 s’est déroulée 
le mardi 10 décembre à 20H00 
jusqu’à 21H15, à l’école Georges 
DORTET, dans le bâtiment  
périscolaire.
La thématique de cette veillée 
autour du jeu du « LOUP GAROU 
» a été spécialement conçue pour 
les CM2.
Tous les participants 
étaient invités à venir  
déguisés, l’équipe d’animation 
s’est évidemment prit au jeu. Un 
moment magique et rempli de  
frissons !!

Les rendez-vous pour les veillées se poursuivent puisque chaque groupe classe aura la possibilité d’y 
assister.
Le mardi 4 février : un spécial Cluedo pour les CE2
En mars ce sera au tour des CM1, pour un escape Game.
En mai, un twister pour les CE1 et pour clôturer cette année scolaire,  les CP seront à l’honneur, une boom 
pour tous.
Les inscriptions se feront par mail à l’adresse suivante : coordinateur.animation@mairie-fontenay-les-briis.fr
Les	dates	d’inscription	seront	communiquées	par	voie	d’affichage	et	sur	le	site	internet	de	la	mairie	en	
même	temps	que	les	dates	définitives	des	veillées.

Par Clémence Chicheportiche, directrice de l'accueil périscolaire

« Lors de la veillée, nous avons fait le jeu du loup 
garou. Pour venir, nous nous sommes déguisés, 
en loup, vampires, sorcières… La salle était toute 
décorée. Dehors, il y avait un loup garou qui nous 
faisait peur pendant le jeu. Moi pour faire peur aux 
autres, je touchais leur visage avec mes gants 
poilus	et	 ils	gémissaient.	A	 la	fin,	nous	sommes	
allés	dehors	afin	de	chasser	le	loup	garou	».
Mya CM2

Pendant la veillée, on s’est bien amusés. On 
a pris des photos et dehors se trouvaient des  
bougies et des toiles d’araignées. Le loup en 
avait même sur la tête. C’était marrant quand les 
filles	 hurlaient	 de	peur	 et	 que	 les	garçons	nous	 
disaient « chut ». Quand on est sortis pour aller aux  
toilettes, le loup nous a même fait sursauter.
Emmy CM2
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Sortie familles :
Le 4 septembre, le service périscolaire a organisé une sortie à Babyland pour le 
plaisir des grands et des petits.
Les enfants accompagnés de leur parent ont partagé une vraie journée de  
détente et de convivialité avec l’équipe du périscolaire. 

Fête du Périscolaire
Retour en images sur la fête du périscolaire déplacée en septembre en raison de la canicule.
Nous remercions les parents pour leur investissement à cet événement qui rencontre chaque année un vif 
succès auprès de la population.

Les Z’ateliers parents se poursuivent depuis la rentrée 2019.
Ces moments permettent de développer un relationnel privilégié avec les familles. L’investissement des 
parents sur ces temps d’échanges et de créations est un réel atout dans 
l’organisation de nos temps d’accueil. 
Ces ateliers sont ouverts à tout le monde, n’hésitez pas à venir les par-
tager.
Vendredi 17 janvier, un atelier « confection de crêpes » a été proposé. 
Un vrai régal pour tous !!
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ASSAINISSEMENT

C'EST PARTI POUR LA MISE EN EAU DE LA STEP !

Notre commune disposait d’une station d’épuration 
vieillissante (créée en 1979) qui ne répondait plus aux  
objectifs	de	rejet	fixés	par	la	Police	de	l’Eau.
Afin	 de	 se	 conformer	 aux	 objectifs	 de	 la	 Directive	 Cadre	 
Européenne, le Syndicat de l’Orge a décidé de construire une 
nouvelle station d’épuration sur le même site. 
Comme l’ancienne, cette station utilise un procédé de  
fonctionnement par boues activées en aération prolongée, 
c'est-à-dire que les eaux usées sont oxygénées de ma-
nière forcée pour un développement maximum de bactéries  
capables de « manger » la pollution. Après 18 mois de travaux, 
les	ouvrages	de	la	filière	eau	fonctionnent.
Les premiers mois, la station était en phase d’observation 
pour	vérifier	le	bon	fonctionnement	des	équipements	et	le	bon	 
développement des bactéries dans le bassin d’aération. Le  
Syndicat de l’Orge pilote aujourd’hui la station en totale  
autonomie avec des analyses régulières sur le terrain et bien-
tôt à distance grâce à la télégestion.
En	 parallèle,	 une	 filière	 automatisée	 de	 déshydratation	 des	 boues	 va	 être	 conçue.	 Elle	 devrait	 être	 
réceptionnée	premier	trimestre	2020.	Enfin,	l’ancienne	station	d’épuration	a	été	détruite	pour	laisser	place	
à une mare paysagère  à l’automne dernier.

Par	Thierry	Degivry,	Adjoint	au	maire	en	charge	de	l'urbanisme,	des	finances	et	des	grands	projets,	Vice-président	du	Syndicat	de	l'Orge

Coût
2 600 000 € TTC
Durée des travaux : 2 ans

Financement :
Syndicat de l'Orge : 20%
Agence de l'Eau : 40%
Conseil départemental : 20%
Conseil régional : 20%
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Fontenay-lès-Briis

Organisé par la Caisse des Ecoles
Renseignements : 06.88.09.18.66 – caissedesecoles.fontenay@gmail.com

Accueil à 18 h 30 

Début des tirages 19h

SALLE DES MARRONNIERS
Rue de l’Ancienne Ferme Ecole

Samedi 7 mars 2020
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ACTION SOCIALE

LE REPAS DES AINES
Par Nicole GOAVEC, Conseillère municipale déléguée en charge des Actions Sociales

Près de 90 convives ont participé ce vendredi 13 décembre au repas annuel, 
offert	et	organisé	par	le	CCAS	;	Plus	nombreux	donc	que	d'habitude	pour	ce	
moment festif, auparavant dominical !
Le discours d'accueil et présentation des vœux de Monsieur LE COMPAGNON 
fut, comme à l'accoutumée, chaleureux, mais cette fois, emprunt d'une solen-
nité plus importante, car il a précisé que, quittant aux prochaines élections sa 

fonction de Maire, c'était donc la dernière fois qu'il s'exprimait à ce titre à l'assemblée des Ainés présents.
Le succulent repas fut ensuite servi par les bénévoles du CCAS avec le dévouement et l'amabilité qui les 
caractérisent.
L'animation fut assurée en milieu d'après-midi par quelques artistes de la chorale qui, sous la houlette 
d'Anne-Rose ont interprété talentueusement quelques chansons de leur répertoire.
Laurent a pris la relève aux platines en dynamisant les danseuses et danseurs par un choix de rythmes 
irrésistibles. Pour le plaisir aussi de ceux qui préféraient, ou ne pouvaient faire que regarder.
Les heures ont encore semblé si courtes dans cette belle ambiance amicale et joyeuse. Nécessité fut 
donc de se quitter après avoir pris rendez-vous pour la dégustation de la traditionnelle galette début février.

Fin septembre dernier, une fois par semaine, 
les vendredis après-midi, dans une salle des  
Marronniers, des séances d'"ateliers mémoire" 
d'une durée de 2 heures, ont été animées par une 
psychologue.
Au travers d'exercices d'observation, de  
réflexion,	de	concentration	les	participants	ont	pu,	
de façon souvent ludique, évaluer, certes leurs  
capacités	 actuelles,	 mais	 aussi	 bénéficier	 de 
conseils et méthodes très utiles pour les renforcer 
et les améliorer. Ce fut passionnant et réconfortant 
pour les inquiets.

ATELIERS MEMOIRE
Par Nicole GOAVEC, Conseillère municipale déléguée en charge des Actions Sociales
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L’aménagement de la nouvelle aire de stationnement rue Coque Salle à Fontenay-lès-Briis ambitionne 
d’être le moins impactant possible pour l’environnement. 
Le	parking	est	réalisé	en	matériaux	recyclés	dont	 l’agencement	permet	une	infiltration	locale	des	eaux	
pluviales. Son emprise sur la prairie est réduite au minimum. 
La	sente	piétonne	le	reliant	aux	équipements	scolaires	est	l’occasion	d’une	sensibilisation	aux	spécificités	
du site telles que la présence de la prairie, du cours d'eau la Gironde en fond de prairie, l’ouverture sur le 
paysage agricole et forestier. 
Le marché va être prochainement lancé et les travaux devraient démarrer courant mars et se terminer d’ici 
la	fin	de	l’été	2020.

13

URBANISME

AMÉNAGEMENT D’UNE AIRE DE STATIONNEMENT AVEC 
UN IMPACT LIMITÉ SUR L'ENVIRONNEMENT 

Par	Thierry	Degivry,	Adjoint	au	maire	en	charge	de	l'urbanisme,	des	finances	et	des	grands	projets,	Vice-président	du	Syndicat	de	l'Orge
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TITREENVIRONNEMENT

EAU OUEST ESSONNE: DU NOUVEAU POUR PLUS DE  
SERVICE

NOUVEAU !
La Régie Publique Eau Ouest Essonne passe au 
numérique avec la création d’un Espace Abonnés 
en ligne !
Il est désormais possible de régler vos factures par 
carte bancaire et consulter vos consommations via 
cet espace privé et sécurisé.
      
Rendez-vous sur notre site internet 
   www.eauouestessonne.fr !

FAABA

JOURNÉE NATIONALE DU SOUVENIR DE LA DÉPORTATION
L’Amicale des Anciens et Amis de la F.A.A.B.A., en accord avec les associations des Anciens combattants 
et du Souvenir français, commémorera le souvenir des martyrs et des héros de la déportation en particu-
lier celui de Charles FERDINAND-DREYFUS, déporté à Auschwitz-Birkenau et assassiné en 1942.

Le	rassemblement	s’effectuera	directement	dans	la	cour	de	l’ancienne	Ferme-école	de	Bel-Air	(nouveauté	
de 2020) au pied de la nouvelle stèle le dimanche 26 avril 2020 à 9h50.

Ensuite	nous	partirons	au	cimetière	vers	10h30	déposer	une	fleur	et	se	 recueillir	sur	 le	cénotaphe	de	
Charles FERDINAND-DREYFUS.
    Vous êtes cordialement conviés à participer nombreux à cette cérémonie.

14
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THEATRE DE BLIGNY

THÉÂTRE DE BLIGNY : QUATRE MOLIÈRE EN TROIS ANS !

Tarif : 15 € / Tarif de libre soutien aux artistes de Bligny : 25 € / Entrée libre pour les patients hospitalisés jusqu’à un mois après 
leur sortie de l’hôpital, salariés, stagiaires et retraits du Centre Hospitalier de Bligny.

Lorsque Nicolas Hocquenghem a réuni les acteurs de 
la Compagnie Théâtrale de la Cité par un brumeux 
matin de septembre 2018 dans la salle de réunion du 
Centre Culturel Foranim où la troupe a son siège social, 
dans le 15e arrondissement de Paris, les comédiens ne  
s'attendaient pas vraiment à ce qu'ils allaient entendre.
Bien entendu, le metteur en scène les avait individuelle-
ment sondés au préalable, mais si l'idée était alléchante, 
elle n'avait pas encore pris la tournure quelle présentait 
ce matin-là autour d'un café fumant.
Car quoi ? Jouer quatre Molières à la suite, voire en 
même temps est bien tentant pour des comédiens férus 
de	répertoire	classique	et	connaissant	bien	leur	affaire.	
Mais	c'est	aussi	un	défi	-il	faut	mobiliser	trois	ans	de	vie-	
une gageure, un enjeu majeur pour une troupe soudée 
et aguerrie. Un très gros morceau…
L’un d’entre eux raconte : « Il y a eu un moment de 
silence,	 de	 flottement.	 On	 s'est	 regardé,	 et	 puis	 tous	
ensemble, on a plongé.  On va le faire!…»

Nicolas Hocquehgnem, après le Tartuffe (le premier 
des « 4 Molières de Nicolas Hocquenghem ») voici 
Dom Juan donné dans sa nouvelle mouture à Bligny 
les jeudis 26, vendredi 27, samedi 28 mars 2020 à 
20h30 et dimanche 29 mars à 16h00 - 4 représenta-
tions donc. Dans quel état d’esprit êtes-vous ?
NH :  Mon Dom Juan, celui que le public appelle "le Dom 
Juan de Bligny" a été créé en 2012 et c’est la 5e reprise. 
Cependant, je préfère employer le mot de "recréation" 
car beaucoup de choses ont changé : J’ai rajeuni la dis-
tribution avec un nouveau Dom Juan et une nouvelle El-
vire, le décor est reconstruit et les costumes actualisés. 
Les temps ont changé aussi. Oui, et j’en viens au pro-
pos et au moteur de cette "recréation". Un jeune Dom 
Juan de moins de 30 ans présente un personnage beau-
coup plus inquiétant qu’un Dom-Duan quadragénaire 
et donc déjà un peu assagi. Il y a beaucoup plus de 
cruauté dans ce nouveau Dom-Juan, moins de retenue 
et d’inhibition. Plus de liberté et moins d’altérité.
Ce que l’on appelle aujourd’hui un prédateur sexuel 
agissant par ruse et manipulation est beaucoup plus 
visible alors et cela donne à la pièce un air encore plus 
contemporain. Karl Rachedi sera un Dom-Juan souriant, 
nature et sans pitié, plus facilement violent, je dirais 
sans empathie ; Ingrid Bellut sera une Elvire combative, 

lucide et néanmoins compatissante. Tout le contraire 
d’une victime incapable.
Vous avez un jour déclaré que le génie de Molière 
réside dans la capacité de ses textes à s’adapter aux 
périodes qu’ils traversent. Que voulez-vous dire ?
NH : J‘irais même plus loin : ce n’est pas le siècle qui 
adopte la prose ou les vers de Molière, c’est le texte 
qui s‘impose aux siècles successifs à travers les théma-
tiques	qu’ils	développent,	camouflés	derrière	le	comique.	
La question MeToo par exemple est tout autant pré-
sente	dans	le	Tartuffe	que	dans	Dom-Juan.	Mais	dans	
le nouveau Dom-Juan que je vais présenter au public 
de Bligny en mars 2020, celle-ci prend une dimension 
que -je l’avoue- je n’avais pas prévue à l’origine avec 
une telle intensité.
Dans les années 60 par exemple, Dom Juan était juste 
un gros dragueur lourd. Aujourd’hui Dom-Juan est un 
criminel. Son rang social -la noblesse et la fortune- le 
protège et la société n’y peut pas grand-chose, de la 
même façon que certains milliardaires peuvent peut-
être se permettre des comportements dont ils restent 
impunis. 
Mais le monde change, et ce nouveau Dom Juan -dans 
la même mise en scène à peu de choses près- sera 
très	différent	de	l’ancien,	celui	de	2012.	Beaucoup	plus	
dérangeant. L’époque a changé, et nous tous aussi. 
Même	Sganarelle,	 le	fidèle	valet	a	changé	:	Il	est	plus	
vindicatif,	 moins	 respectueux,	 moins	 effrayé,	 plus	 re-
belle, plus désespéré et déterminé. Regardez les gilets 
jaunes !
Ainsi, tout change, et pourtant le texte de Molière reste 
le même. Le 15 janvier 2022, le Théâtre de Bligny célé-
brera les 400 ans de la naissance de Molière, on s’y 
prépare. Eh bien, quand je parle de génie à l’endroit de 
Molière, c’est un peu comme s’il avait prévu les 4 siècles 
à venir : l’évolution des regards sur les crimes sexuels 
bien sûr, mais également -et je parle là des deux autres 
volets de mes « quatre Molière »,  l’Avare et le Mysan-
thrope : sur l’avidité, l’égoïsme et la prévarication, la 
justice, l’hypocrisie, la médisance et l’aigreur sociale… 
Toutes tendances moins criminogènes certes, mais des 
poisons sociaux redoutables qui mettent en danger la 
structure de la société.
Et donc, quand je parle de tout cela à mes comédiens, 
je ne leur dis qu’une seule chose : au travail !
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MARIAGES 2019

DECES 2019

04-12-2019 : BARBIER Stella
06-11-2019 : PIAT Liam
07-11-2019 : FIGUEIREDO Mila
17-10-2019 : ROUGEOL Lina Sylvie Lydia
14-10-2019 : COSSAT Charlie
09-10-2019 : VU Leah
07-10-2019 : EXUME Londonn
18-09-2019 : HAMADI Mila
15-09-2019 : HAUTERVILLE SCHOLENT Leïssy
04-09-2019 : MALNOUE SIVADE Edèle
04-09-2019 : MALNOUE SIVADE Malone
02-09-2019 : LISON Nélia
02-09-2019 : LISON Lyla
14-08-2019 : JUMILLY Stone
07-08-2019 : MARIA Chloé

24-08-2019 : M. GUERIN Vincent et Mme SIMOES Fanny
06-07-2019 : M. PAIVA DA ROCHA Philippe et Mme GERMAIN Marine
17-06-2019 : M. DANSAS Manuel et Mme VALLES Valérie
13-04-2019 : M. LELIMOUSIN Bertrand et Mme BERNARD Hélène

30-11-2019 : THOMAS Lucas
06-11-2019 : JOSEPH Jean-Philippe
23-10-2019 : JAUNEAU Ginette
03-10-2019 : OGER André
26-07-2019 : PORTRON Lucienne
24-07-2019 : PEREZ Pascal
17-06-2019 : RAINE Gilles
15-06-2019 : REGNOUX Philippe
10-06-2019 : FRIAS Mariano
12-05-2019 : VADROT Bernard
01-01-2019 : BAZIN Jeanne

NAISSANCES 2019

PACS 2019
04-11-2019 : Mme AUMOND Camille et M. ROUGEOL Guillaume
23-09-2019 : M. MERCHET Florian et Mme DUROU Lise
02-08-2019 : Mme VERHELST Anna et M. DURUISSEAU Etienne
12-07-2019 : M. RISET Alexandre et Mme DA CUNHA Lindsay
05-06-2019 : M. SCHUBEL Wilfried et Mme LEBLANC Pauline
30-03-2019 : Mme LE BOURHIS Nadine et M. LE GAL Jean-Claude
11-02-2019 : Mme COMBECAVE Sarah et M. JOLY Valentin

12-07-2019 : JARDIN Alba
09-07-2019 : GARAND Hapril
05-07-2019 : SADMI Eyad
24-06-2019 : DUBEAU MARTIN Loïs
22-06-2019 : TUN-LANOË Sanda
12-06-2019 : MONTIL Emylia
10-06-2019 : GOURDAIN Lucia
21-05-2019 : PEGON REBOURS Léa
14-05-2019 : AUBERT Rachel
18-04-2019 : BATISSE Laura
25-03-2019 : MOGENTALE Giulia
12-03-2019 : GANS Eva
25-02-2019 : GUILLOU Ethan
15-02-2019 : KHENISSI Alézio
08-02-2019 : ROUX Margot



22 LA LETTRE - N°137 - Février 2020

TITRE

22

TITRETRAVAUX

CETTE ANNEE, D'UN POINT DE VUE TRAVAUX...

18

Par Alain ESTADIEU, Adjoint au maire en charge des travaux

La 
Charmoise7

TRAVAUX
DIVERS

TRAVAUX 
VOIRIE

TRAVAUX
BATIMENTS

Ecole Goerges 
DORTET8

Eglise
St Martin1

Les Eoliennes
Lot du Moulins3

TOUTES
ZONES5

Les 
Marronniers6

Rue des 
Cheneaux2

Allée 
des Tilleuls4
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Eglise St Martin

Mise	en	place	d’un	coffret	de	com-
mande	des	Radians	du	chauffage	

de l’Eglise et d’une extraction  
mécanique des arrivées d’air

Ent Delestre 
Coût: Tableau de commande 

1 819€ TTC 
Mise	au	norme	chauffage	

2 965€ TTC

Mise en place d’une  
protection foudre sur le  

clocher de l’Eglise

Entreprise Forsond
Coût: 1 380€ TTC

Mise en conformité des 
tableaux électriques de 

l’Eglise, remplacement des 
câbles et prises électriques 
et installation d’une alarme 

incendie type 4
Entreprise VAL-ELEC 

coût 14 500 HT – 17 134€ TTC

1

Création d’un poteau
incendie

rue des Chéneaux
suite à la demande du Service 

Départemental 
d’Incendie et de 

Secours 

Entreprise CDA 
Coût 21 000€ HT

2

Passage entre
les Eoliennes et

le lotissement des Moulins 
Réalisation de l’enrobé 

Entreprise Gauriat

3

Allée des Tilleuls

Réalisation d’une allée piétonne 

Entreprise TPE
Coût : 3 735€ TTC

4

La Charmoise

Sécurisation du ponteau de la 
Charmoise

Coût : 511€ TTC

7

Groupe Scolaire
G. DORTET

Déplacement du panneau de 
rassemblement

TSIP et Service Technique 
Coût : 2 x 410€ TTC 

8

Toutes zones

Mise en place de 20 plots solaires 
clignotants sur les 

ilots routiers 

Entreprise Signaux GIROD 
Coût 1 100 € HT

5

Les Marronniers

Agrandissement 
des cache-poubelles

Service Technique 
Coût : 165€ TTC

6



22 LA LETTRE - N°137 - Février 2020

TITRE

Soirée théâtre impro : vendredi 6 décembre 2019
Cyril Girault notre animateur de théâtre nous avait convié à une soirée d'improvisation pour nous 
montrer les progrès de ses élèves, depuis quelques mois seulement pour certains d'entre eux. Les six 
enfants présents sur scène suivent les cours de la 
MJC de Fontenay tandis que les adultes plus nom-
breux, suivent les cours à  Fontenay ou à Bruyères-
le-Châtel.
Tous nous ont ravis par leur prestation pour exprimer 
toutes les émotions que Cyril leur demandait de faire. 
Au gré des improvisations de situation, nous avons 
vu	ainsi	défiler	la	joie,	 la	colère,	 la	tristesse,	l'envie	
devant nos yeux émerveillés par l'aisance avec la-
quelle ils ont su nous transmettre leur plaisir de jouer 
et d'improviser.
Un pot amical a conclu cette agréable soirée.

20

MAISON DES JEUNES ET DE LA CULTURE

Noël : dimanche 1er décembre 2019
C'est dans la féérie des décors imaginés et conçus par le Comité des Fêtes, auquel nous nous 
sommes associés, que nous avons organisé la Fête de Noël pour les enfants - petits et grands - le 
dimanche 1er décembre à la salle des Marronniers.
Comme d’habitude nos ateliers traditionnels de confection 
de boules et cartes de Noël, ou de papillotes ont fait le plein. 
Notre nouvelle activité de création de petits personnages en 
bouchons de liège a également eu beaucoup de succès. Pour 
la seconde année, l’atelier de cuisine « sablés de Noël » a été 
très apprécié.
C'était un grand moment de partage entre 
les enfants et les parents qui n'ont pas hési-
té à mettre la main à la pâte et nous les en 
remercions.
Rien à vendre, que de la joie et de la bonne 
humeur à partager autour d’un chocolat ou 
vin chaud.
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MAISON DES JEUNES ET DE LA CULTURE

Pour obtenir plus de précision, visitez notre site ou écrivez-nous
Site	:	http://mjcfontenay.free.fr										Mail	:	mjcfontenay@laposte.net			

Soirée diner / spectacle Oriental
Samedi 29 février

Notre programme de début 2020

Rallye Vélo
Samedi 16 mai

Et prochainement … 
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COMITE DES FETES

UNE NOUVELLE ANNEE POUR LE CDF   

Toute l’équipe a le plaisir de vous 
souhaiter 

Une merveilleuse année 2020 !
Toute l’équipe a le plaisir de vous souhaiter

Une merveilleuse année 2020 !

Le mot du Président
Belle année à tous, la santé avant tout 
et surtout n’oubliez pas de venir nous 
rejoindre pour rire, sourire, partager, 
rencontrer et toujours plus délirer dans 
nos folles épopées.
Nous avons vous et moi la chance 
d’avoir une équipe du CDF hyper dyna-
mique qui n’a de cesse de vous épater.

Thierry Lavaud

FÊTE DE NOËL

LES SAPINS FONT LEUR SHOWLES SAPINS FONT LEUR SHOW

LES SAPINS FONT LEUR SHOW

FÊTE WESTERN FÊTE WESTERN
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Les valeurs du CDF
Apporter du plaisir aux habitants, le bonheur nous apporte le bonheur…

Proposer au plus grand nombre, toucher le « tout public »
Rester le plus abordable possible, qu’il fasse bon vivre à Fontenay.

N'OUBLIEZ PAS, NOTRE PAGE FACEBOOK EST LA POUR VOUS, "LIKEZ" 

DATES A RETENIR
29 Février    Soirée Yéti Boots (cour de la Mairie sur Résa.)
21 Mars          Saint-Patrick
4 Avril    Pâques, chasse à l’œuf
20 Juin    Fête de la Musique
2/9/16/23/30 Juillet Les Jeudis de l’été

SOIREE FLUO SOIREE ST PATRICK SOIREE CABARET

FÊTE DE LA MUSIQUE

FÊTE DE LA MUSIQUEFÊTE DE PAQUES

FÊTE DE LA MUSIQUE

JEUDI DE L'ETE L'EQUIPE DU COMITE DES FÊTES

SOIREE CABARET
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COF

La saison dernière, riche en résultats, tant au niveau sportif qu’au niveau 
humain,	s’est	clôturée	en	juin	par	le	désormais	traditionnel	barbecue	de	fin	
d’année qui est une fête conviviale.
Pour lancer la nouvelle saison, c’est avec un grand plaisir que nous avons 
accueilli le retour de nombreux judokas/judokates et l’arrivée de nouveaux. 
Tout cela permet au COF de continuer à vivre et à entretenir l’ambiance 
familiale que nous avons tous contribué à instaurer depuis de nombreuses 
années.

Parfaitement préparés techniquement et psychologiquement par un enseignant chevronné, nos moins de 
12 ans se sont illustrés par de bons résultats et par une attitude exemplaire. Ils ont pris la 10ème place de 
la coupe de Dourdan en novembre dernier. 
Un grand BRAVO  à Adam, Martin, Kalixte chez les pré-poussins et à Shanna chez les benjamins qui 
ont brillamment terminé sur la 1ère marche du podium.
Nous tenons à féliciter également tous les combattants qui ont obtenu les résultats suivants :

SECTION TENNIS
Les terrains de tennis du COF, à proximité de l’école, accueillent les joueurs 
débutants	ou	confirmés.	Moyennant	une	cotisation	annuelle	de	20	euros	réglée	au	
COF, vous pouvez venir jouer librement, sans réservation.  

N’hésitez pas. L’accès est libre ! 

La	pratique	d’une	activité	sportive	régulière	est	bénéfique	pour	la	santé	!	

SECTION JUDO
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Envie de nous rejoindre ? 
 Mardi et jeudi 17h30-18h15 pour les 4-7 ans
 Mardi et jeudi 18h15-19h15 pour les plus grands
 Mardi 19h15-20h45 et jeudi 19h15–20h00 pour les ados et les adultes
     Pour tous renseignements :
    JUDO   Maurice : 0675244470
    TENNIS/JUDO  Olivier : 0661810540

Dans la section adulte, Tiphaine a brillamment commencé sa quête pour l’obtention de la ceinture 
noire en ramenant 10 points pour sa première compétition après plusieurs années sans combat. 
Damien et Vasile en 2020 envisagent également de participer à leur première compétition de 
ceintures de couleur. Cela sera pour eux une première étape avant de se lancer à leur tour dans 
la quête de la ceinture noire.
Anthony a vaillamment acquis quelques points supplémentaires pour l’obtention du 2ème DAN.

Suivez nos actualités et trouvez plus de photos sur 
www.facebook.com/judofontenaylesbriis/

25
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HOCKEY CLUB DU TREFLE

BRAVO À NICKY ET ERIC SCHMIDT, RÉCOMPENSÉS 
PAR LE COMITÉ DÉPARTEMENTAL DES MÉDAILLÉS DE 
LA JEUNESSE, DES SPORTS ET DE L’ENGAGEMENT 
ASSOCIATIF POUR LEUR IMPLICATION DANS LE HOCKEY

L’équipe U12 filles,	 toujours	 sourire,	 rivalise	 contre	 les	
grandes équipes de la région, Saint Germain en Laye et 
Montrouge. Pas encore de victoire.

Jeudi 5 décembre 2019, en Préfecture de  
l'Essonne, Nicky et Eric Schmidt ont reçu  
respectivement le diplôme d'honneur du  
bénévole et la médaille de bronze de la jeunesse, 
des sports et de l'engagement associatif pour leur  
investissement dans la promotion du Hockey sur 
gazon.
 
En créant il y a une dizaine d'années, le Hockey Club 
du	Trèfle,	seul	club	de	hockey	sur	gazon	de	l'Essonne,	
c'est plus d'une centaine d'enfants qui ont tenu une 
crosse et qui ont apprécié les plaisirs de ce sport.
Ils ont également tous les deux, représenté la France 
lors de la dernière coupe du monde Master ainsi que 
lors de la coupe d'Europe Masters +45 ans et +50 
ans femmes pour Nicky et +50 ans hommes pour 
Eric. 
 
Nicky Schmidt a reçu le diplôme d'honneur du  
bénévole par Gérard Durozoy, le président fédéral et 
Jacques Adrien, le président du comité départemen-
tal. 
Quant à Eric, il a reçu la médaille de bronze de la  
jeunesse, des sports et de l'engagement associa-
tif octroyé par le préfet de l'Essonne, Jean Benoit  
Albertini.
 
Petit détail : Nicky Schmidt méritait largement une 
médaille de bronze mais cette récompense est  
réservée exclusivement aux personnes de nationalité 
française.

La saison de Hockey en salle bat son plein. 
L’équipe U14, a reçu la dernière journée en salle avec 
plein de supporteurs. 1 victoire et 2 matchs nuls pour  
terminer 3ème des matchs de classement. Bravo à tous 
et toutes !
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Que	vous	soyez	jeune,	ou	moins	jeune,	fille	ou	garçon,	nous	vous	attendons	
pour faire gratuitement un essai :

Enfants : mercredi après-midi sur le plateau de l’école primaire de Fontenay les Briis
Adultes : mardi 21h30 à 22h30 au gymnase intercommunal à Briis sous Forges

Renseignements
Téléphone : 01.64.90

.59.87	Couriel	:	contact@hctrefle.com

Championnat Ile de France Femme Salle

Deux équipes Dames cette saison. 
L’équipe 2 en entente avec Saint Maur a terminé 2ème du cham-
pionnat régional à leur grande surprise.

L’équipe première a terminé première du même champion-
nat	ce	qui	vaut	une	qualification	pour	les	championnats	de	
France National 2.
Déplacement	à	Mer	(45)	pour	l’équipe	Dames	du	Trèfle	pour	
la	demi-finale.

Courte défaite 3-4 contre Toulouse, Victoire 4-1 contre Mer 
et Victoire 6-1 contre Marseille.

Malgré des regrets pour le premier match qui était à la porté 
edes	 nous	 joueuses,	 l’équipe	 termine	 2ème	et	 se	 qualifie	
pour	 les	 phases	 finales	 à	Mérignac	 le	weekend	 du	 15/16	
février.

4 équipes s’affronteront, venant de Bordeaux, Lille, Tou-
louse et Fontenay les Briis. Les deux meilleures seront 
promues en National 1 pour la saison prochaine, et la 
première sera Championne de France.
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 115 adhérents et 150 sympathisants qui suivent les actualités associatives
	 26	ateliers	pratiques	réalisés,	18	typologies	différentes	d’ateliers	dont	1	en	milieu	scolaire
 15 Repair Café : plus de 130 objets réparés et 320 kg de matières qui ont évité la décharge
 15 Fablabs biodiversité : construction d’abris à insectes & oiseaux, de composteurs, de mini-serres,  
 de four solaire, d’épouvantails, etc
 4 conférences (Agroécologie, Jardiner au Naturel, Apiculture)
 3 cinés-débats en partenariat avec la fondation JDB Anteia
 4 visites thématiques : centre de tri des déchets, centre de prévention ANTEIA, Tiers-lieu  
 La Lendemaine (permaculture) et le Conservatoire National des Plantes Médicinales et Aromatiques  
 de Milly la Forêt
 1 partenariat avec l’entreprise sociale et solidaire RecycLivres pour donner une seconde vie aux  
 livres. Plus de 6 000 livres ont déjà été collectés dont 800 revendus soit 12 arbres sauvés
 2 Caban’adon construites et installées, l’une près des commerces et l’autre à l’école
 6 participations à des évènements locaux : nettoyage de printemps, atelier biodiversité semaine ‘sans  
 pesticide’, Salon de l’Environnement à Ollainville, brocante et fête de la pomme de Fontenay,  
 centenaire de la ferme agricole
 Club achat pour produits locaux : viande veau, accessoires et cosmétiques zéro déchet
 Lancement de la grainothèque en sept 2019
 Un site internet depuis mars 2019 www.mille-pertuis.org

Petit bilan après 18 mois d’existence :

N'hésitez pas à nous  contacter pour toute information et pourquoi pas à nous rejoindre. 
RDV au prochain repair café le 29/02/2020. 

Contact emma@mille-pertuis.org
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Pour la première fois, la commune de Fontenay Lès Briis propose un cours de 
danse country et danse en ligne avec l'association TexasCountry91.
Les premiers cours ont accueilli des participants très attentifs et  
désireux d'apprendre !
Ce nouveau cours a pour but de faire découvrir ou redécouvrir la danse country 
à tout public de 7 à 77 ans ou plus...

DANSE COUNTRY & LINE-DANCE

31

L'objectif est de partager une passion et un état d'esprit ; même sans cowboys et sans chevaux, l'esprit 
country reste la plus belle conquête dans le coeur de chacun.
C'est l'occasion pour tous de danser sur des musiques entraînantes et dynamiques tout en permettant la 
liberté d'expression dans chaque pas de danse enseigné.
C'est avec une âme d'enfant et beaucoup de créativité que notre animatrice, Christiane, prend plaisir à 
animer ces cours en espérant éveiller l'intérêt de chacun 
et pourquoi pas, dévoiler la future génération de dan-
seurs passionnés.

Danser, c'est comme parler 
en silence ; c'est dire plein 
de choses sans dire un mot
Les cours ont lieu chaque lundi, de 18h30 à 20h30
à la salle des Marronniers à Fontenay Lès Briis
Il y a  deux niveaux : 
débutant et intermédiaire.

BALADE DES ARTS LUDIQUES

"La Balade des Arts Ludiques a partagé un vrai moment de  
convivialité vendredi 17 janvier à la salle des Marronniers :
 - concert des élèves de guitare et de ukulélé,
 - petit extrait de notre "bal" de danses traditionnelles avec la  
   danse de l'ours et une gigue irlandaise,
 - concert de recup'bada avec bidons, boîtes de conserve,  
   capsules... avec tous les participants de la soirée,
	 -	un	buffet	très	convivial	grâce	à	tous	les	adhérents,
 - et le vernissage de notre nouvelle exposition qui porte sur  
   la bande dessinée, à destination des écoles maternelles et  
   élémentaires.

www.baladedesartsludiques.fr      facebook balade des arts ludiques
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INFORMATIONS PRATIQUES

Les déchets Ménagers

La déchetterie de Briis

Les déchets verts Encombrants

 Horaires de la mairie :
  Lundi:      15H00 - 17H45
 Mardi, jeudi, vendredi :   09H00 - 11H30   
      15H00 - 17H45
  Mercredi et samedi :    09H00 - 12H00
  Standard : 01.64.90.70.74 - Télécopie : 01.64.90.78.14 
  Courriel : accueil@mairie-fontenay-les-briis.fr
  Site : www.fontenay-les-briis.fr

 Notes : AM = avant midi    PM = après midi  SP = semaine paire SI = semaine impaire
Circuit Bruyères le 

Châtel
Fontenay les Briis

Hameaux Arpenty
Verville

La Roncière
La Soulaudière
La Charmoise

Le Bourg
Bel Air
Soucy

Les Chéneaux
Folleville

Rebuts 
ménagers

Lundi AM Mercredi AM Mercredi AM Mercredi AM

Emballages Vendredi AM Vendredi AM Vendredi AM Vendredi AM

Déchets verts Lundi PM, SP Jeudi PM, SP Jeudi PM, SP Jeudi PM, SP

NOUVELLE ADRESSE : D152 Briis Sous Forges
(à coté du parking de la gare autoroutiére

N’accepte pas les rebuts ménagers
Tout doit être trié comme pour les collectes à domicile.

C’est le lieu où l’on doit déposer les Déchets Ménagers Spéciaux :
huiles, solvants, batteries, piles, néons, peintures, déchets toxiques.

mais aussi les gravats, les objets encombrants et les déchets verts.
 Ouvertures 

 lundi et mardi :  Fermé
 mercredi :  9H00—12H45,  14H00—17H45
 jeudi:  9H00—12H45,  14H00—17H45
 vendredi :   14H00—17H45   
 samedi :  9H00—12H45,  14H00—17H45
 dimanche :  9H00—12H45

 Téléphone 06 40 03 44 44

 sont enlevés de 
 début mars à fin novembre

 Présentation : conteneur	spécifique, 
sacs papier, petits fagots.

Les verres et les papiers sont à déposer dans les containers prévus à cet effet.

Sur demande, une fois par an
Appeler le SIREDOM 01 69 74 23 50

Lister le matériel.
Coût : 30 euros ( gratuit pour les + de 65 ans 

et les handicapés.)




